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Columna Informativa del Gobierno Regional de Aysén

Respuestas simples para entornos 
complejos: Infraestructura Regional
de Datos Geoespaciales (IDE) Aysén

Este 2024 será un año de grandes 
avances, gracias a una iniciativa que no 
solo moderniza nuestra gestión, sino que 
también nos posiciona como una región 
a la vanguardia en el uso de tecnologías 
al servicio del bienestar colectivo, 
impulsando la toma de decisiones sobre 
la base de evidencia.

La innovación y la toma de decisiones basadas 
en evidencia son pilares fundamentales para el 
desarrollo de nuestra región. En este contexto, la 
Infraestructura de Datos Geoespaciales (IDE) Aysén 
emerge como una herramienta clave para fortalecer 
la gestión pública y privada, facilitando información 
confiable y actualizada 
al servicio de las y los 
ciudadanos.

Durante la próxima 
semana será la entrega 
de la primera etapa del 
geoportal que alberga 
esta iniciativa, y a 
inicios de diciembre la 
presentación de los 
avances de este trabajo 
multisectorial.

La IDE, anteriormente conocida como Sistema 
Nacional de Información Territorial (SNIT), es 
un consorcio que integra tecnologías, políticas 
institucionales y gestión de datos, promoviendo 
la gobernanza de información geoespacial. Esta 
iniciativa no solo permite consolidar una red de 
instituciones que trabajan de manera coordinada, 
sino que además impulsa la innovación basada en 
inteligencia geoespacial, crucial para atender las 
necesidades de la comunidad.

En Aysén, el trabajo relacionado con la IDE tiene 
una trayectoria de más de 15 años. Durante este 
tiempo, hemos avanzado en la conformación de 
espacios de colaboración, capacitaciones, registro 
y análisis de información territorial. Este esfuerzo 
constante nos ha permitido convertirnos en una 
región comprometida con la modernización y la 
transparencia en la gestión de datos.

Este 2024 marca un hito para nuestra región con el 
lanzamiento oficial de la IDE Aysén, la conformación 
de una nueva mesa regional IDE Aysén, su reglamento 
de funcionamiento y las orientaciones para el uso y 
colaboración de informacion geoespacial.

Esta instancia no solo simboliza el inicio de una 
nueva hoja de ruta, sino 
también la consolidación 
de un esfuerzo conjunto 
por mejorar la gestión 
y el acceso a la 
información geoespacial 
en el territorio, instancia 
en la que participan más 
de 40 instituciones a 
nivel regional.

Entre los avances 
más destacados 

del último año se encuentran la instalación y 
fortalecimiento de uso de la plataforma web de 
información geoespacial GEONODO, la reactivación 
de la Mesa Regional IDE y la articulación que 
finalmente se traducirá en la creación de un Catálogo 
Regional de Metadatos.

Además podemos contar la implementación 
de la herramienta web Geonodo para el propio uso 
del Gobierno regional de Aysén y sus divisiones,  
hemos desarrollado capacitaciones, participado 
en conferencias internacionales y promovido el 
intercambio de experiencias entre actores clave de la 
región.

Con esta Infraestructura de Datos, Aysén se 
está posicionando a nivel nacional en planificación 
territorial, gestión de riesgos y la promoción 
del desarrollo sostenible. Al proporcionar datos 
geoespaciales de alta calidad, esta herramienta 

permitirá que los actores públicos, privados y la 
ciudadanía en general accedan a información que 
respalde decisiones estratégicas para nuestro 
territorio.

Desde el Gobierno Regional de Aysén, estamos 
apostando por dotar a nuestra región y nuestra 
comunidad de herramientas que marcarán un antes 
y un después en nuestra capacidad para enfrentar 
los desafíos del presente y el futuro.

Este 2024 será un año de grandes avances, 
gracias a una iniciativa que no solo moderniza 
nuestra gestión, sino que también nos posiciona 
como una región a la vanguardia en el uso de 
tecnologías al servicio del bienestar colectivo, 
impulsando la toma de decisiones sobre la base de 
evidencia.

Presupuesto 2025: Sandoval pide optimizar gasto público y 
poner énfasis en necesidades de la comunidad 

· Parlamentario reiteró su preocupación por nulo avance de 
los 140 Km. de pavimentos en ruta 7 comprometidos por el 

Gobierno, así como la baja ejecución presupuestaria del GORE 
Aysén, entre otros temas 

Valparaíso-. Un llamado a optimizar el 
gasto público y poner énfasis en las distintas 
necesidades de la comunidad, realizó el 
senador David Sandoval, en el marco de la 
discusión del Presupuesto 2025, que se está 
debatiendo y votando durante esta semana en 
la Cámara Alta. 

El parlamentario dijo que “en un periodo 
en el cual las necesidades se multiplican y los 
recursos cada vez son más escasos, más aún 
por los problemas de rendimiento de nuestras 
actividades económicas, es necesario (hacer) 
algunos cambios en lo que significa el gasto 
público”, haciendo hincapié en la calidad y 
oportunidad de la inversión pública. 

En esa línea, dijo que se deben realizar 
algunos ajustes, considerando, por ejemplo, 
lo que pasa en el MOP y el nulo avance del 
compromiso gubernamental de pavimentar 
140 Km. de la Carretera Austral. “No se está 
cumpliendo la meta que el propio presidente 
Boric dijo en la región de Aysén (…) no se 
ha hecho un metro de estos compromisos”, 
recalcó.  

Sandoval también hizo hincapié en el 
funcionamiento de los Gobiernos Regionales, 
donde considera que también hay ahí una tarea 
fundamental de optimizar su funcionamiento, 
lamentando que, a septiembre pasado, la 
ejecución presupuestaria en Aysén sea del 
23,9%. “Los gobiernos regionales, que tienen 
una cantidad importante de recursos, (estos) 
no se están gastando y va a pasar lo mismo que 
el año pasado”, recordando que en noviembre 
de 2023 “teníamos una ejecución similar y 
al 31 de diciembre el promedio superaba el 
95,98%”.

En el tema de Energía, cuestionó que 
dicho ministerio destine casi la mitad de su 
presupuesto para el traspaso al fondo que se 
le entrega a ENAP. 

“Toda una estructura institucional 
dedicada exclusivamente para que durante el 
año le traspasemos los recursos que se le están 
asignando para el subsidio para la calefacción 
de los vecinos de la región de Magallanes”, 
indicó. 

“Aquí tenemos urgencia de cómo somos 

capaces de optimizar la inversión, para sacar el 
mayor rendimiento a los recursos que se están 
asignando, porque evidentemente hay aquí 
situaciones que hay que corregir”, subrayó. 

Finalmente, también se refirió al programa 
de asentamientos precarios. “No nos 
olvidemos que la gran causa de la fuerte caída 
de los asentamientos precarios es porque se le 
puso la plata a gente que se la llevó para su 
casa, para hacer otras cosas que no tenían nada 
que ver con la atención de quienes son los más 
vulnerables”, agregando que “también aquí 
hay una reducción de recursos que hay que 
corregir. Nadie quiere gente en campamento, 
queremos las mejores condiciones”. 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

20/11/2024
    $391.410
  $1.100.088
  $1.100.088

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      10.500
       3.500
       3.500
      35,58%

Sección:
Frecuencia:

LOCAL
0

Pág: 9


